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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

В Хатанге стартуют Дни долганского языка и культуры 
Дни долганского языка и культуры стартуют 22 апреля, и продлятся до 27 числа. 

Запланирована не только обширная культурная программа, но и ряд совещаний. 
В работе совещаний примут участие депутат Законодательного собрания Красноярского 

края Валерий Вэнго, уполномоченный по правам КМН края Семен Пальчин заместитель 
руководителя Агентства по развитию северных территорий и поддержке КМНС края Вячеслав 
Амосов, представители Ассоциации коренных малочисленных народов Таймыра.   

Событие охватит Хатангу и поселки района. С 90-летием с момента образования 
поздравят население Попигая и Сындасско. Там пройдут традиционные в это время Дни 
оленевода.  

А стартуют Дни долганской письменности и культуры в Хатанге с матер-классов по 
изготовлению северных сувениров, аксессуаров с долганской тематикой, выставок, уроков по 
традиционным танцам народов Таймыра и вокалу. Городской центр народного творчества 
Дудинки презентует для местной общественности успешный опыт участия в 
благотворительной программе «Норникеля» «Мир Новых возможностей» и новом грантовом 
проекте компании для коренных «Мир Таймыра».  

На день культурная площадка перенесется в поселок Попигай. Там наградят лучших 
оленеводов. После стартуют гонки на оленьих упряжках среди мужчин и женщин, спортивные 
состязания по национальным видам спорта. Развернутся ярмарка и чумы с традиционными 
угощениями долган. Пройдут и необычные состязания - гонки на оленях, стоя на лыжах, а 
также конкурсы на лучшую хозяйку балка.  

С гастрольным туром по поселкам Попигай, Хатанга, Жданиха, Кресты, Новая и Хета 
выступит хор долганской песни «Арадуой».   

Кроме культурной программы в дни долганской письменности пройдет и деловая часть 
события. В Хатанге презентуют издания по долганской культуре и языку. Состоится круглый 
стол на тему «Этнообразование в международном десятилетии языков коренных народов 
2022-2032». С основным докладом выступит исследователь в области лингвокультурологии, 
топонимики Таймыра, знаток языка и культуры долганского народа, автор многих научных 
трудов и учебных пособий Анна Барболина.  

Обсудят на форуме проблемы и перспективы традиционного природопользования. 
Основная тема - развитие домашнего северного оленеводства в сельском поселении Хатанга 
и защита интересов местных оленеводов. Ассоциация коренных малочисленных народов 
Таймыра выйдет с предложением о создании муниципального унитарного оленеводческого 
предприятия в Хатанге.   

 «Северный город» 
 

Стала известна дата начала пассажирской навигации на Енисее 
Министр транспорта Красноярского края Константин Димитров сообщил, что 

официальное открытие навигации состоится 29 апреля. 
…Традиционно первым стартует дачный маршрут «Торговый центр - Усть-Мана», по 

которому будут курсировать теплоходы «Иван Назаров» и «Заря-343». С 1 июня стартует 
навигация между Туруханском и Енисейским районом, по маршрутам «Енисейск - Бор» и 
«Ярцево - Кривляк - Майское» будут ходить скоростные катера. 

С 10 июня для посещения откроется Дудинка. Пассажиры смогут отправиться в северную 
часть региона на «Александре Матросове» и «Валерии Чкалове». 

«На каждом из теплоходов, которые выйдут в рейс в этом сезоне, создан резерв 
одноразовых масок, перчаток и антисептиков. Если окажется, что на борту есть пассажир с 
симптомами COVID-19, его разместят в специально оборудованном изолированном 
помещении», - рассказал Димитров. 

«Заполярная правда» 
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2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Дудинцы участвуют в акции «Георгиевская ленточка» 

22 апреля в Дудинке дан старт гражданско-патриотической акции «Георгиевская 
ленточка», посвященной Победе в Великой Отечественной войне. При поддержке 
муниципального предприятия «Пассажиравтотранс» волонтеры «Молодой гвардии» и 
«Юнармии» побывали на пяти предприятиях Дудинки. 

Около 1000 черно-оранжевых лент юноши и девушки вручили сотрудникам 
подразделений предприятия технологического и железнодорожного транспорта Дудинского 
железнодорожного цеха и автотранспортного комплекса «Норникеля», а также сотрудникам 
Управления по делам ГО и ЧС Администрации Таймыра и отдела МВД по Таймырскому 
Долгано-Ненецкому району. В этот же день ленточки раздавали автолюбителям и прохожим у 
кинодосугового центра «Арктика». 

 
В Дудинке отметили День местного самоуправления 

21 апреля в малом зале кинодосугового центра «Арктика» глава Дудинки Юрий Гурин 
провел традиционную встречу, приуроченную ко Дню местного самоуправления. Участие в 
мероприятии приняли сотрудники администрации города, депутаты городского Совета, 
почетные граждане и представители общественности. 

В ходе встречи глава города представил доклад, в котором обозначил текущие планы 
городской власти в сферах благоустройства, мероприятия в области культуры, молодежной 
политики и спорта, которые будут реализованы в течение 2021 года, а также подвел итоги 
конкурса на Лучшую организацию деятельности объединений территориального 
общественного самоуправления в 2020 году в дудинских поселках. 

Особое внимание Юрий Викторович уделил формированию комфортной среды в 
Дудинке и поселках, завершению начатых и разработке новых проектов. Так, в текущем году в 
Дудинке будет создана новая детская площадка в районе домов 13 и 13А на улице 
Матросова, в рамках программы «Формирование комфортной городской среды» (нацпроект 
«Жилье и городская среда) будет благоустроенно общественное пространство с детским 
игровым и спортивным оборудованием в районе Щорса, 9, завершится создание сквера 
«Авиаторов» в районе третьей школы, пройдут работы по созданию сквера в районе домов 5 
и 5А на улице Островского. Продолжатся работы по обновлению цветового оформления 
фасадов жилых домов, замене сетей тепловодоснабжения на Щорса, демонтажу 
неэксплуатируемых мусоросборников, вывоз автохлама и незаконно установленных 
строений. Планируется выполнить частичный капитальный ремонт участка автомобильной 
дороги от улицы Морозова до бывшего поста ГАИ, отремонтировать старый въездной знак и 
аллею Славы. Создание спортивных площадок планируется в Потапово, Волочанке и Усть-
Аваме. Ждут доставки в поселки детские игровые комплексы для обновления детских 
площадок в поселках Потапово, Хантайское Озеро, Усть-Авам. В Волочанку оборудование 
уже доставили. Идет работа по разработке проекта нового дома культуры в поселке 
Волочанка. 

Участники объединения общественного самоуправления в поселках муниципального 
образования «город Дудинка» провели большую работу. По результатам оценки отчетов 
руководителей ТОС в поселках, членами конкурсной комиссии, первое место присудили ТОСу 
поселка Потопово, второе место у активистов поселка Волочанка, третье место, по числу 
набранных баллов, присудили территориальному общественному самоуправлению поселка 
Левинские Пески… 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Норильские работодатели могут получить средства на зарплату стажерам и их 
наставникам 

Работодатели Красноярского края получают финансирование на оплату труда стажеров 
и их наставников. О работе программы рассказали в краевой службе занятости: за стажером 
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закрепляется наставник, а работодатель получает компенсацию затрат на оплату их 
труда в течение трех месяцев. Чтобы предложить жителям региона достойно оплачиваемые 
вакансии, с работодателями ведут переговоры.  

«Особый акцент делаем на молодежи, ведь начинающим специалистам нужно получать 
опыт. Такую возможность с 2019 года дает программа стажировок. Эта мера – один из шагов, 
которые предпринимаются у нас в крае для того, чтобы расширить набор профессиональных 
возможностей каждого соискателя», – подчеркнул руководитель Агентства труда и занятости 
Виктор Новиков. 

В стажировках участвуют индивидуальные предприниматели и юрлица, кроме 
госучреждений. Стажерами могут быть молодые люди до 30 лет без опыта работы по 
полученной или родственной профессии в течение трех лет после окончания обучения.   

…«Компенсация затрат на оплату труда составляет МРОТ – на стажера, и одну 
четвертую МРОТ – на наставника. При этом суммы увеличиваются на страховые взносы в 
государственные внебюджетные фонды и районный коэффициент, а для наставника еще и на 
северную надбавку», – рассказали в краевой службе занятости. 

«Северный город» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
"Норникель" готов возместить вред водным биоресурсам от разлива топлива на ТЭЦ 

ГМК "Норильский никель" готова добровольно возместить ущерб водной биологической 
среде от разлива ГСМ на Норильской ТЭЦ-3 (управляется Норильско-таймырской 
энергетической компанией, дочерним предприятием "Норникеля") в мае 2020 года, который 
Росрыболовство ранее оценило в 3,6 млрд рублей. Соответствующее письмо направлено 
компанией в Росрыболовство, сообщил ТАСС источник, знакомый с его содержанием. 

"Скорейшее и полное восстановление экосистемы района аварии, произошедшей 
29.05.2020 на ТЭЦ-3 г. Норильска, является одной из важнейших задач ПАО "ГМК 
"Норильский никель", в связи с чем компания намерена добровольно возместить вред, 
причиненный водным биоресурсам", - процитировал он письмо. 

Источник также пояснил, что в письме "Норникель" предлагает Росрыболовству 
обсудить возможные варианты возмещения вреда на рабочей встрече. 

В компании ТАСС подтвердили факт отправки такого письма, отметив, что "Норникель" 
считает крайне важным в короткие сроки обеспечить восстановление биоресурсов. 
Представитель "Норникеля" также добавил, что наиболее эффективным способом 
возмещения вреда в компании считают восстановление фауны путем проведения 
компенсационных мероприятий, предусматривающих зарыбление рек. Соглашение о 
проведении таких мероприятий "Норникель" ранее уже заключил с правительством 
Красноярского края, разрабатывается проект восстановительных работ, к реализации 
которого планируется приступить к 1 июля 2021 года. 

Днем 29 мая на территории ТЭЦ-3 НТЭК в результате просадки бетонной площадки и 
разрушения резервуара с дизельным топливом разлилось более 21 тыс. кубометров 
нефтепродуктов. Росприроднадзор оценил ущерб экологии примерно в 148 млрд рублей. В 
"Норникеле" с этой суммой не согласились, считая, что ведомство неверно применило 
методику оценки, и оценили ущерб от разлива топлива в 21,4 млрд рублей. Арбитражный суд 
края в октябре приступил к рассмотрению иска Росприродназора к НТЭК о взыскании более 
148 млрд рублей штрафа за ущерб окружающей среде. 

ТАСС 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

В Красноярском крае нашли новые мутации коронавируса 
На территории Красноярского края зарегистрирована циркуляция мутировавших 

штаммов новой коронавирусной инфекции: британского и южноафриканского штаммов. По 
данным медиков, эти штаммы гораздо заразнее, чем первоначальный китайский вариант. Но 
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при заражении ими основные симптомы будут такие же, как и у COVID-19. Информации о 
том, могут ли они быть более смертоносными, чем исходный штамм, пока нет. 

Как сообщили сегодня в пресс-службе Роспотребнадзора, мутации выявили в ходе 
мониторинговых исследований, проводимых региональным Центром гигиены и 
эпидемиологии. Количество зарегистрированных случаев в ведомстве не уточнили. 

Напомним, с начала пандемии в регионе зафиксировано 69 422 лабораторно 
подтвержденных случая заражения коронавирусной инфекцией. За год от нового вируса 
умерли 3 416 жителей края. Выздоровели 64 031. 

В начале недели на заседании правительства министр здравоохранения края Борис 
Немик сообщил, что в целом эпидемиологическая обстановка продолжает оставаться 
стабильной. В Роспотребнадзоре же ситуацию называют напряженной и призывают 
население вакцинироваться. Особенно это касается тех, кто имеет хронические заболевания. 

newslab 
 

«Регион готов к преодолению вызовов»: губернатор Александр Усс доложил о работе 
за 2020 год 

22 апреля губернатор Красноярского края Александр Усс выступил с ежегодным 
докладом о работе правительства и иных органов исполнительной власти по результатам 
работы за 2020 год. 

По словам главы края, несмотря на пандемию и связанные с ней трудности, в 2020 году 
удалось не допустить коллапса системы здравоохранения, экономики, социальной сферы. 
Напротив, в новых условиях удалось построить 57 фельдшерско-акушерских пунктов в 
районах и приобрести новое оборудование и транспорт для медперсонала. Также в прошлом 
году открылись два госпиталя в Ачинске и Богучанах, сердечно-сосудистый центр в 
Норильске, четыре амбулаторных онкологических центра. 

«На данный момент эпидемиологическая ситуация в крае вполне приемлемая, и регион 
готов к преодолению возможных вызовов. Ближайшей задачей является массовая 
вакцинация населения — всего в крае предстоит привить более 1,2 млн человек, для этого 
развёрнуто свыше 120 прививочных пунктов», — сообщил Александр Усс. 

Что касается сферы экономики, то край выполнил все финансовые обязательства, 
завершил год с профицитом и сократил государственный долг. Помимо этого, регион вошел в 
пятерку самых инвестиционно привлекательных субъектов страны. Губернатор 
констатировал, что «инвестиционная яма», в которой край находился ещё пять лет назад, 
преодолена, а в скором времени стартует целый ряд новых крупных инвестпроектов. В 
частности, компания «Полюс Золото» приступает к строительству новой 
золотоизвлекательной фабрики, на Таймыре начинается разработка Сырадасайского 
угольного месторождения, а также — освоение компанией «Восток Ойл» уникальной даже по 
мировым меркам нефтегазовой провинции. 

Достижения региона в области экономики прокомментировал депутат Государственной 
Думы Виктор Зубарев: «Инвестиционный потенциал Красноярского края, по которому мы 
входим сегодня в пятерку, и те проекты, которые обозначил губернатор, являются 
ключевыми. Сейчас краю нужен не только дальнейший экономический рост, но и создание 
новых рабочих мест. Думаю, озвученные проекты должны поднять уровень занятости 
населения. Отдельно хочется отметить сокращение госдолга: очень серьезные усилия были 
приложены для того, чтобы госдолг края снизился, и то, что в итоге удалось губернатору — 
это уникально». 

В области малого и среднего бизнеса в «ковидный» год в крае вводились экстренные 
меры поддержки на общую сумму порядка 4,5 млрд рублей. В настоящее время готовится к 
введению новый, уже четвертый пакет мер. 

Также губернатор особо отметил результаты в социальной сфере. Всего на реализацию 
мер соцподдержки было направлено более 43 млрд рублей — почти в полтора раза больше, 
чем в 2019 году. В этом году в преддверии очередной годовщины Победы губернатором 
принято решение о ежемесячных денежных выплатах жителям края, которые входят в 
категорию «дети войны». 
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«Выплаты детям войны обсуждались много лет в Красноярском крае, и я очень рад, 
что эта мера введена. Она имеет еще и символический характер — благодаря такой 
поддержке дети войны понимают, что край о них помнит и готов заботиться. Поэтому это, 
пожалуй, самая важная из инициатив социального блока», — прокомментировал решение 
губернатора депутат Законодательного собрания края Илья Зайцев. 

Говоря об инфраструктуре, Александр Усс подчеркнул, что задачи в этой области 
выполнены практически в полном объеме: отремонтировано 11 досуговых учреждений, 17 
сельских домов культуры, создано три виртуальных концертных зала. Также введены в 
эксплуатацию физкультурно-оздоровительные комплексы в Новосёлово и Солонцах, лыжно-
биатлонный комплекс в Енисейском районе, стадион в Абане. Много сделано и в сфере 
благоустройства общественных пространств. 

«Флагманские проекты благоустройства реализуются в крае в рамках программы 
формирования комфортной городской среды, по которой мы получаем практически миллиард 
федеральных средств. Помимо этого, у нас есть краевые проекты, которые суммарно 
составляют тоже порядка около миллиарда рублей. Для сравнения приведу пример: 5 лет 
назад всё краевое благоустройство финансировалось в среднем на 100 млн рублей, сейчас 
это порядка двух миллиардов рублей. Самое важное, что во все эти программы заложены 
современные формы взаимодействия с жителями, поэтому фактически каждый рубль 
расходуется только с учетом мнения людей», — подчеркнул по итогам доклада губернатора 
депутат Законодательного Собрания Александр Новиков. 

В своем докладе Александр Усс отметил также развитие транспортной и дорожной сфер, 
достижения в сельском хозяйстве и изменения в лесной отрасли. Например, впервые за 
долгое время в крае проверены практически все лесосеки, а объём отгруженной продукции 
деревопереработки возрос на 8,9% и составил 39,5 млрд рублей. Что касается дорог, то край 
сегодня входит в пятерку регионов-лидеров. В наступающем летнем сезоне будут сохранены 
темпы дорожных работ и уделено особое внимание развитию придорожного сервиса. 

Одним из важнейших приоритетов, обозначенных губернатором, стало улучшение 
экологической обстановки. 

«Доклад губернатора прозвучал содержательно. Я бы сказал — в развитие вчерашнего 
выступления руководителя страны. Всё-таки Красноярский край упоминался в докладе 
президента, и все вопросы, на которые обращал внимание Владимир Путин, затронуты 
сегодня Александром Уссом. Конечно, 2020 год был непростым, но край благодаря 
взвешенной политике смог управлять ситуацией. Основные отрасли, в том числе зависящие 
от бюджета края, оставались стабильными и получили развитие. То есть не просто выживали, 
а двигались вперед. Предприятия региона тоже показали хороший результат. В итоге мы 
приросли по промышленной продукции, показали результат в области инвестиций и создали 
экономическую базу для дальнейшего прорыва», — подчеркнул председатель 
Законодательного Собрания Дмитрий Свиридов. 

«После вчерашнего послания президента сегодняшний доклад губернатора четко 
вписывается в алгоритм тех действий и задач, которые были поставлены в адрес 
федерального правительства и руководителей субъектов страны. Я езжу много по территории 
края и знаком с запросами населения. Все они были четко обозначены губернатором. Это и 
вопросы доходов, и здравоохранения, и экологии, и поддержки сельского хозяйства. Причем 
сегодняшние заявления губернатора не носили общий характер, а опирались на конкретику», 
— считает депутат Государственной Думы Юрий Швыткин. 

newslab 
 

Больницы, дороги и дети — в Красноярском крае скорректировали бюджет 
На очередной сессии Законодательного Собрания Красноярского края утвердили 

корректировку бюджета региона на 2021 год. Его доходы увеличены на 1,9 млрд рублей (до 
271,6 млрд), а расходы на 11,2 млрд рублей (до 298,2 млрд). 

 Источником роста доходная части стал федеральный бюджет. 835,6 млн рублей из этих 
денег пойдет на финансирование медицинских организаций, 500 млн — на ремонт дорог, 
135,7 млн — на интеллектуальные системы управления дорожным движением. 
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Кроме того, из федерального бюджета дополнительно выделены средства на 
создание мест в детских садах, выплаты в случае рождения третьего ребенка, приобретение 
лекарств для Covid-пациентов, оснащение спортивных объектов, компенсацию затрат 
производителям муки и другие направления», — рассказали в Министерстве финансов 
Красноярского края. 

Что касается расходов, то здесь в приоритете остается здравоохранение — его 
дополнительно профинансируют на 2,6 млрд рублей. 1,1 млрд пойдет на ежемесячные 
выплаты для детей от 3 до 7 лет. На 700 млн увеличен объем средств, предусмотренных для 
решения проблемы обманутых дольщиков, на 670 млн — для содержания и ремонта дорог, 
на 621 млн — для переселения людей из аварийного жилья, на 100 млн — для приобретения 
пассажирского транспорта. 

Общий объем средств на реализацию национальных проектов в трехлетнем периоде 
увеличивается на 4 млрд рублей и составит 77,5 млрд рублей, в том числе в 2021 году — 26,5 
млрд рублей, из которых 15 млрд рублей федеральные средства и 11,5 млрд рублей 
краевые», — говорят в Минфине. 

Добавим, что до весенней корретировки бюджета его дефицит составлял 17,3 млрд 
рублей (6,4% от доходов), а после — вырос до 26,6 млрд (9,7% от доходов). Компенсировать 
его собираются за счет остатков с прошлого года. 

Деловой квартал 
 

Оборот кафе и ресторанов в крае уменьшился почти на четверть 
Оборот общественного питания в Красноярском крае за прошлый год уменьшился по 

сравнению с 2019-м. При этом половину выручки получили субъекты малого 
предпринимательства. 

По данным Красноярскстата, оборот общепита в регионе в 2020 году составил 24,2 
миллиарда рублей. Это на 22,9 процента меньше по сравнению с 2019-м. В расчете на душу 
населения оборот составил 8445 рублей – меньше на 2109 рублей. 

За тот же 2020-й год половина оборота (50,6 процента) общественного питания края 
осталась за малым предпринимательством, в том числе почти 11 процентов – за 
индивидуальными предпринимателями. 

Примечательно, что оборот малых предприятий снизился на 35,5 процента, и почти на 
столько же – у индивидуальных предпринимателей. В то же время у организаций, которые не 
относятся к субъектам малого предпринимательства, потери составили всего 3,8 процента, 
при этом на них приходятся оставшиеся 49,4 процента оборота. 

«Таймырский телеграф» 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Медведев заявил о возвращении эпохи холодной войны между Россией и США 
Отношения Москвы и Вашингтона вернулись в эпоху холодной войны, заявил 

зампредседателя Совбеза России Дмитрий Медведев, передает «РИА Новости». 
«За последние годы отношений России и США фактически перешли от соперничества к 

конфронтации, по сути — вернулись в эпоху холодной войны. Санкционное давление, угрозы, 
конфликтное противоборство, защита своих эгоистических интересов — все это ввергает мир 
в состояние перманентной нестабильности», — считает Медведев. 

По его мнению, Россия сегодня, как и прежде СССР, «в состоянии догоняющей 
Соединенные Штаты по уровню угроз оппоненту». Медведев напомнил о Карибском кризисе 
1962 года и отметил, что тогда ситуацию спасли лидеры обеих стран, которые сохранили 
трезвость оценки и признали «мудрость компромисса». 

«Между СССР и США был равноправный диалог, осуществляемый не через язык угроз и 
ультиматумов», — указал Медведев. 

Новый виток обострения отношений между Москвой и Вашингтоном начался 15 апреля, 
когда США объявили о новых санкциях в отношении российских граждан и компаний. Кроме 
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того, были введены дополнительные секторальные санкции в отношении 
российских облигаций федерального займа (ОФЗ). 

В тот же день Вашингтон объявил о высылке десяти человек из российской дипмиссии. В 
указе президента Джо Байдена говорилось, что в составе персонала диппредставительства 
были представители российских спецслужб. 

 РБК 
 

Россияне без суда избавятся от 1,1 млрд рублей долгов 
В рамках внесудебной процедуры банкротства, запущенной осенью прошлого года, 

россиянам спишут 1,15 млрд рублей. Об этом «Известиям» рассказали в проекте 
«Федресурс». Всего по состоянию на вторую декаду апреля упрощенную практику избавления 
от долгов проходят 3,3 тыс. граждан из 9,4 тыс. обратившихся. Остальные 6,1 тыс. 
заявителей получили отказ. 

На сегодня процедура банкротства уже завершена в отношении 612 человек, в 
совокупности им списали почти 214 млн рублей, сообщил руководитель проекта «Федресурс» 
Алексей Юхнин. 

По оценкам опрошенных экспертов, процедура слабо реализуется. Тогда как емкость 
рынка достаточно «глубокая», если учесть, что количество граждан, формально 
подпадающих под упрощённый механизм, превышает 3 млн, отмечают специалисты. 

Граждане недостаточно активно используют механизм внесудебного банкротства, так как 
— это принципиально новый институт в российском законодательстве, пояснил «Известиям» 
замминистра экономического развития Илья Торосов. К тому же только в марте стали 
появляться первые завершенные процедуры, что может быть примером для россиян, 
настороженно относящихся к практике, в том числе и из-за недостаточного информирования 
о ее возможностях и последствиях, подчеркнул он. 

В крупных кредитных организациях пока не фиксируют большого количества банкротств 
среди своих клиентов. 

Известия 
 

Госдума одобрила отмену дня тишины перед многодневным голосованием 
Государственная дума одобрила в третьем, окончательном чтении законопроект, 

отменяющий день тишины перед многодневным голосованием. Трансляция заседания велась 
на сайте нижней палаты. 

Согласно тексту законопроекта, предвыборная агитация должна оканчиваться в 00:00 
часов по местному времени первого дня голосования. При этом запрет на агитацию в дни 
голосования сохраняется. Соответствующие поправки внесены в закон "Об основных 
гарантиях избирательных прав и права на участие в референдуме граждан РФ" (67-ФЗ). 
Данная инициатива была предложена в виде поправки ко второму чтению законопроекта 
группой депутатов во главе с председателем комитета Госдумы по контролю и регламенту 
Ольгой Савастьяновой, передает "Интерфакс". Также среди авторов инициативы - первый 
зампред фракции "Единая Россия" Виктор Кидяев, первый зампред комитета по 
госстроительству и законодательству Юрий Синельщиков (КПРФ) и зампред фракции ЛДПР в 
Госдуме Алексей Диденко. 

Также документ позволяет кандидатам, получившим отказ в регистрации на выборы, 
обжаловать в суде решение избиркома в течение пяти дней со дня решения последней 
инстанции, то есть вышестоящей избирательной комиссии. Ранее действовавший порядок, 
согласно которому судебный иск мог быть подан не позднее 10 дней с момента принятия 
решения первой инстанции независимо от наличия обжалований, был признан 
Конституционным судом (КС) не соответствующим Конституции РФ. 

Изменение вносится в ст. 240 Кодекса административного судопроизводства (КАС) РФ. 
Кроме того, в законе об основных гарантиях избирательных прав граждан РФ 

фиксируется, что основанием для снятия кандидата с выборов не могут быть "очевидные" 
ошибки в поданных документах, о которых избирком не известил кандидата. В число таких 
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"очевидных" включаются лишь нарушения, которые можно обнаружить без проведения 
проверки представленных в документах сведений. 

Данное изменение было также предложено Ольгой Савастьяновой во исполнение 
решения КС РФ в виде поправки ко второму чтению законопроекта. Постановление КС было 
принято 12 марта по жалобе Сергея Цукасова, в 2019 году снятого с выборов в Мосгордуму 
по иску из-за ошибки в поданных документах. По словам Цукасова, суд отменил его 
регистрацию, потому что в его документах не было пометки "отсутствует" в графе о наличии 
имущества за границей. 

В марте был принят закон, предусматривающий штрафы за нарушение правил агитации. 
Теперь физическим лицам грозит штраф от 5 до 20 тысяч рублей, должностным лицам - от 30 
до 50 тысяч рублей, юридическим лицам - от 100 до 500 тысяч рублей. Закон также позволяет 
Центральной избирательной комиссии и региональным комиссиям требовать от 
Роскомнадзора блокировать материалы, изготовленные с нарушением законодательства о 
выборах, пишет "Новая газета". 

В ЦИКе заявляли, что сентябрьское голосование в этом году с большой долей 
вероятности будет многодневным. Окончательное решение комиссия примет в июне, после 
того как президент назначит своим указом выборы депутатов Госдумы восьмого созыва. 

Выборы в Госдуму должны пройти в третье воскресенье сентября в этом году, то есть 19 
сентября. Одновременно с этим будут проходить региональные и муниципальные выборы. 

Председатель Центризбиркома Элла Памфилова приветствовала внесение в Думу 
законопроекта об отмене "дня тишины" в случае многодневного голосования. "Я не могу к ней 
относиться по-иному, могу только приветствовать, поскольку это была моя инициатива, как 
председателя Центризбиркома, я с ней выходила во все соответствующие инстанции. Я 
очень рада, что законодатели поддержали нашу инициативу", - сказала она. 

Отмена "дня тишины" позволит партиям и политикам продолжать агитацию накануне 
первого дня голосования, добавила она. "Если голосование многодневное, то тут, конечно, в 
дне тишины нет смысла, поскольку и так два или три дня запрещена агитация, и 
нецелесообразно сокращать ее еще на день предшествующий", - сказала председатель ЦИК. 

newsru.com 
 

Минтруд изменит правила начисления пенсий для части россиян 
Минтруд предлагает упростить порядок получения пенсий для малочисленных народов 

Севера. Устанавливать социальные выплаты по старости планируется по специальному 
списку. Соответствующий законопроект опубликован на портале проектов нормативных 
правовых актов. 

«Социальная пенсия по старости гражданам устанавливается на основании сведений, 
содержащихся в Списке лиц, относящихся к коренным малочисленным народам Российской 
Федерации», — говорится в документе. Сейчас для получения выплат таким пенсионерам 
нужно подтверждать свой статус и место проживания, предоставлять паспорт или 
свидетельство о рождении с указанием национальности, либо справку от общины или 
местной администрации. 

Ведомство предлагает устанавливать социальную пенсию по старости на основании 
данных из специального списка Федерального агентства по делам национальностей. В нем 
находится информация о гражданах, которые относятся к коренным малочисленным народам 
России. Если пенсионер уже включен в этот список, то органы власти не смогут требовать у 
него документы о национальности. Планируется, что документ вступит в силу с 7 февраля 
2022 года. 

URA.RU 
 

В России рост цен на главные продукты обогнал инфляцию в три раза 
Цены на социально значимые продукты в марте выросли на 15,6% в годовом выражении. 

Это практически в три раза больше официального уровня инфляции. 
Соответствующие данные содержатся в исследовании, авторами которого выступили 

эксперты международной аудиторско-консалтинговой сети FinExpertiz. 
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Как пишет Лента.ру со ссылкой на документ, список продуктов, о котором идет 
речь, включает 24 позиции. Перечень был утвержден правительством. 

Аналитики выяснили, что в январе и феврале эти продукты в среднем были на 13,5% и 
15,35% дороже, чем в прошлом году. 

При этом в марте разрыв с общей инфляцией увеличился почти в 2,7 раза, а в случае 
продовольственной инфляции (7,6%) зафиксирована двукратная разница. 

Издание пишет, что самые большие трудности – в Пензенской и Рязанской областях, а 
также в Северной Осетии, Липецкой и Воронежской областях. 

Аналогичная ситуация в Чувашии, Нижегородской области, Кабардино-Балкарии, 
Калужской области и Республика Марий Эл. Здесь цены на социально значимые продукты 
питания выросли на 19-21%. 

Больше всего из продуктового списка подорожал картофель: на 58,1%, что в десять раз 
выше инфляции. Далее идет морковь (48,2%), сахар-песок (47,5%), а также куриные яйца 
(32,1%), гречка (31,6%) и подсолнечное масло (26,8%). 

runews24.ru 
 

В России начался инвестиционный бум. В марте индекс инвестиционной активности 
превысил докризисный уровень 

Специалисты Центра макроэкономического анализа и краткосрочного прогнозирования 
(ЦМАКП) зафиксировали резкую активизацию инвестиционной активности в России в марте. 
Импорт машин и оборудования побил рекорды последних лет, увеличившись на 22%, выпуск 
инвестиционных товаров (машин, оборудования и стройматериалов) – на 18% в марте, 
сообщил руководитель направления реального сектора ЦМАКП Владимир Сальников. Индекс 
инвестиционной активности, отражающий объем предложения инвестиционных товаров в 
экономике, в прошлом месяце увеличился на 5,1% после роста на 2,2% в феврале и на 0,3% 
в январе. Всего же за I квартал инвестиционный индекс подрос на 2,5% по сравнению с I 
кварталом прошлого года. 

Отчасти высокий мартовский показатель связан с эффектом низкой базы прошлого года: 
импорт из Китая был приостановлен, что резко снизило общий показатель поставок машин и 
оборудования из-за рубежа. «Если сравнивать мартовский инвестиционный индекс с 
индексом 2019 г., то общий рост будет чуть более 2%. Но и это очень неплохо, учитывая, что 
перед кризисом показатель был ниже», - поясняет экономист… 

Ведомости 
 

Бюджетникам — «бюджетные» зарплаты. Росстат оценил исполнение «майских» указов 
в 2020 году 

По данным Росстата, по итогам 2020 года регионы вновь смогли выполнить «майские» 
указы президента в части повышения зарплат бюджетников только частично. До целевых 
значений в среднем по стране не дотянули выплаты соцработникам, ряду категорий 
педагогов и младшего медперсонала. Эти данные в очередной раз указывают на 
необходимость продолжения реформы оплаты труда бюджетников — правительство 
обсуждает ее уже почти полтора года, но без какого-то результата. 

По итогам 2020 года регионам удалось довести до целевых значений размер зарплат 
только семи категорий бюджетников из 12, чьи заработки регулируются «майскими» указами 
президента. Напомним, в 2012 году Владимир Путин поручил субъектам РФ повысить 
зарплаты медработников, учителей, профессоров вузов, соцработников и работников 
культуры — они должны были вырасти до 100%, 200% или 220% средней зарплаты по 
региону. 

По оценке Росстата, по итогам 2020 года максимальное отклонение от целевого уровня 
вниз было зафиксировано у социальных работников (87,7% вместо 100% средней зарплаты 
по региону), минимальное — у педагогов учреждений начального и среднего 
профессионального образования (98,4%). 

Также не дотянули до требований указа зарплаты педагогов дошкольных учреждений 
(90,7%) и учреждений дополнительного образования (93,6%) и младшего медицинского 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

11 

персонала (96,9%). Напротив, переплата относительно заданного уровня зарплат в 
2020 году зафиксирована у научных сотрудников (их зарплата превысила среднюю в 2,6 раза, 
цель — рост вдвое), врачей и преподавателей вузов (в 2,2 раза, цель — также вдвое) и 
среднего медперсонала (110,9% средней при цели в 100%). 

Впрочем, Росстат оценивает усредненные зарплаты — даже внутри категории, 
демонстрирующей значительное повышение, могут быть те, кто получает меньше 
установленного уровня. Кроме того, Росстат учитывает все выплаченные работнику деньги 
(включая доплаты за совмещение, переработки и тяжелые условия труда), а ставки остаются 
ниже установленных целевых значений. 

Так, по оценке профсоюза работников здравоохранения «Действие», которые собрали 
данные о зарплатах членов профсоюза из 31 субъекта РФ, только в 11 регионах зарплаты 
среднего медперсонала при перерасчете на одну ставку достигают заложенного «майскими» 
указами показателя. 

На те же проблемы других категорий бюджетников ранее обратил внимание и сам 
Владимир Путин — в феврале этого года он раскритиковал Минобразования из-за жалобы 
обратившейся к нему научной сотрудницы. К 20 апреля по его поручению ряд ведомств, 
включая Минтруд, должен был представить в правительство доклад с альтернативным 
анализом уровня зарплат в бюджетной отрасли (подробнее см. “Ъ” от 11 февраля) и 
предложения по их реформированию. Схожие поручения Минтруду и Минздраву были даны 
еще осенью 2019 года — их выполнение, впрочем, сместилось почти на год из-за 
коронавируса. 

Именно период пандемии, в то же время, дал правительству возможность опробовать 
механизм, который в перспективе мог бы применяться при начислении зарплат 
бюджетников,— речь идет о выплатах за работу с коронавирусными больными, которые 
осуществляет из федерального бюджета ФСС. Введение аналогичной системы доплат для 
остальных бюджетников при обсуждении этого вопроса в 2019 году рассматривалось 
Татьяной Голиковой — это позволило бы избежать злоупотреблений при начислении денег на 
уровне регионов и решить проблему нехватки у них средств. 

Коммерсантъ 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Россия здорового человека. Не читать навальнятам 
Россия — прекрасная страна с множеством достоинств и кучей проблем. Но эти 

проблемы, как сказал Высоцкий, я не собираюсь обсуждать с иностранцами. Или тем более 
подпевать им в их критике России.  

Проблемы и недостатки России надо исправлять самостоятельно гражданам — безо 
всякой помощи из-за рубежа. Если кто-то критикует что-то в России, пытается сменить власть 
и при этом получает деньги от других стран, зарубежных НКО — это предатель. В топку таких! 

Государство — не какое-то чудовище или система, это группа живых людей на 
должности, это часть нас с вами. Чиновники не засланы инопланетянами, они — такие же 
россияне, со всеми нашими плюсами и минусами. Конкретный чиновник может быть чуть чем-
то хуже или лучше нас. Если он хуже или тем более преступник — с ним надо бороться. 
Совместно и настойчиво, но без насилия. 

Революция — это не выход из положения, это вход в тупик. Революция разрушительна, 
она порождает слепое насилие. Любая революция, даже самая справедливая. Никакое благо 
не может оправдать насилие (если это только не защита Отечества от агрессора). 
Справедливость не достигается убийством/люстрацией несправедливых — тем более если 
это делает толпа самозванцев. 

Место убитого злодея тут же займёт ещё худший злодей — так было и будет всегда. 
Ушлые люди и лжецы всегда ловчее в мутной воде, он возьмут верх и  люстрируют честных 
граждан. Справедливость возможна только при порядке. Справедливая страна — в 
ежедневной кропотливой работе, в рутинной борьбе со злом. 
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Хочешь сделать страну справедливей — начни с себя и своих близких. Сделай, чтобы 
таких же было абсолютное большинство вокруг. Сделай, чтобы было стыдно быть подлецом, 
лжецом, жуликом, спекулянтом, который сшибает деньги на горе ближних. Чтобы перед 
незаслуженно разбогатевшим не заискивали, а в глаза высказывали ему презрение. Чтобы 
каждый из нас — и чиновник, и бизнесмен, и любой с паспортом РФ — чувствовал 
ответственность перед другими. Вот тогда будет справедливость! 

Если кто-то считает, что это недостижимо, что легче поджечь дом, чем навести в нём 
порядок, пусть не жалуется, когда будет уже поздно. А лучше — пусть отойдёт в сторонку, 
сядет за комп и продолжит резаться в игрушки: там всё проще и можно начать уровень 
заново.  

Путина обзывают дедом? Да, он дед, сед и крут. Да, он давно у власти, но попробуй 
найди такого же другого. Полмира считают его самым великим политиком современности. 
Путин сделал добра России за один день больше, чем многие диванные воины за всю жизнь. 
Но не обязательно любить Путина, в России нет его культа личности. Достаточно уважать то, 
что этот человек сделал в тяжелейшие годы нашей истории. 

Свобода лучше несвободы? Конечно — если только это настоящая свобода. Настоящая 
свобода — внутри каждого. Это воля. Если ты готов нести её, тебе не страшны никакие 
запреты. Свободному не нужны разрешения, он неподвластен подчинению. Скакать на улице 
под кричалки — это не свобода, так как кричалки кто-то придумал.  

Бить омоновцев — не свобода, а банальное хулиганство, чем это ни оправдывай. 
Человек, который добровольно защищает власть — более свободный, чем тот, кто нападает 
на них и прыгает на площадях. Последние — ведомое на заклание стадо, а не свободные 
люди. 

Свободу нельзя навязать, насадить насильно. Все попытки Запада установить 
демократию в недемократических странах — это не о свободе. Это новый колониализм. Он 
порождает кровь. Он ломает народ, его внутреннее понимание свободы и единство страны. 
Посмотрите на Ирак, Ливию, Югославию...  

Но свободу/демократию нельзя и перенести, скопировать, купить как франшизу — это 
глупость или измена. Демократия Запада — это вообще не о свободе человека, его 
вольности. Это свобода капитала творить что угодно. Где человек — это только потребитель. 
Если человек не потребляет, он перестаёт им быть для демократии. Смешно и подло 
подражать демократии Запада. Тем более сейчас, когда даже местные жители её всё больше 
ненавидят. 

Россия — сейчас невероятно свободная страна, гораздо свободнее многих других. 
Порой даже чересчур. Весь вопрос в том, как этой свободой воспользоваться. Чтобы под 
яркими лозунгами разгромить свой дом, сломать судьбу себе и близким — или чтобы 
действительно сделать страну справедливее, свою жизнь полнее и полезнее. 

КОНТ 
 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 23.04.2021 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 76,42  ▼ 0, 40 

EUR 92,04  ▼ 0, 25 
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9. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 
 
 
 


